

 

 羅威信牧師（ ）

●差會：〈北美路德信友會差會〉（ ）  

●籍貫：美國明尼蘇達州（ ） 

●出生： 年 月 日於日本。

●家庭： 年 月 日結婚。與羅美雲師母 ，育有二子一女。

●簡歷：◎美國北達科達大學， 年碩士學位畢業， 年博士學位畢業。

◎ 年，在日本短宣一年。

◎ 年〈北美路德信友神學院〉道學碩士畢業

◎ 年，美國三一福音神學院〈宣教學博士〉畢業（

)

●在台事奉：從 年，至 年（共 年）

◎ 年，開拓〈中華信義會楊梅福恩堂〉

◎ 年，開拓〈富岡福音中心〉

◎ 年，擔任第一屆〈客家宣教神學院院長〉

●回美後的事奉：◎ 年，在〈路德信義宗母會〉的〈北美路德信友神學院〉 

                  擔任院長。 

◎ 年起，擔任「北美宣教部執行總裁」、並參與國際學生福音事

工，且為宣教機構進行成員關顧。




 

輕叩探勘〈潤濕了淚眼的客家情思〉—羅威信 牧師夫婦 

—他的愛比淚泉還要深邃呢— 
 

●淚泉初探：尋找並尋見心的歸去方向 
     

    這愛的故事該從哪裡說起….只聽見…，迎迓一聲，門

已開啟…閃現一個將自己投擲在永世裡的身影…….。 

 

    他心存一味的溫柔謙卑順服，像主耶穌的道成肉身，

如一位愛的使者來到，是為孩子講床邊故事的慈愛父親，

以及從沒有對師母大聲嚷嚷過的溫柔丈夫，不忍心說客家

人是硬頸，甚盼給他們一個聽聞福音的機會之憐憫傳道，

還以至情至性的眼淚澆灌客家，恰如淚眼先知--耶利米般

的體貼神心意的宣教士，並帶著更多一點堅持，提議以心

語〈客家話〉來溝通及敬拜與禱告的心懷客家者，對社會

現象瞭解深入，貼心地研究更符合客家的宣教策略來傳福

音的學者，比有些客家牧者更愛客家人的牧師，提出感人

的 標記，更見其宣教之迫切熱心…心之所及，宣教之

愛似漣漪，從內心深處，漸漸延展擴散…..直到地極…..。 

 

    是他，以愛翩然來到，挺進客家禾場，毅然決然投入客家宣教，他是羅威信牧師。 

 

●心泉醞釀：源自汪洋大海的款款涓流 
 

    羅威信牧師（ ）是從美國明尼蘇達州來的宣教士，他的父親曾在

日本宣揚福音，也是個宣教士，故想當然爾，羅牧師就在日本出生成長，直到八歲時，

才返美歸回故鄉接受教育。他小時候家裡清寒，以理髮賺取小費，初二時，他想到自己

罪惡的心是黑的，就大哭，覺得好慘，該怎麼辦呢？自己的罪實在需要十字架的救恩，

想到主耶穌是為我們人類的罪之故，犧牲捨己並死在十字架上，就決定信主受洗。長大

後，更堅定信仰，他受父親影響，本想效法其父親也去日本宣教。1977年，大學畢業後，

他選擇作一位心理醫師，預備回到日本貢獻所學，他甚至採取了具體行動，親自到日本

短宣一年。 

 

    但就在他從日本返回美國途中，經過台灣，並在此地停留，就在這住了四天的期間，

聽到了在苗栗宣教的薄牧師（ ）提到了客家人信主的情形與比例。羅牧

師當時就很有感動，回到美國之後，這個感動就在他心裏不斷激盪縈繞，他實在是願意

遵行上帝心意而行啊，遂促使他轉向，並接著報考神學院，接受裝備造就，所以，他從

一位心理醫師，轉而立志成為宣教士與牧師。終於，從神學院畢業，完成受訓後，在一

九八一年，他攜家帶眷來到台灣客庄，向客家人宣教、佈道、傳福音，展開宣教之旅，




 

長達二十年之久，直到二 00二年，返回美國轉往其他服事止。 

 

●傾心客家：一任淚珠兒滴落到天明 
     

    〈北美路德信友會在台差會〉差會的宣教士，從大陸來到台灣，一直都在客家庄開

拓教會。本差會的宣教師學語言的歷史，是從 1952 開始，本會的宣教師只學講國語。

到了 1992年，這些宣教師都回美國了。從羅威信牧師開始(1981 來台)到林天恩牧師結束

(2005來台)本會的宣教師都先學客家話(一共有四個家庭：羅威信牧師，邱福生牧師，陳

義聖牧師，林天恩牧師)。最近來的新宣教師(來台 2018)先學講國語(目前不打算學客家

話)。    

    在羅牧師之前，宣教士的事工焦點，比較多放在住在客家庄的外省軍人。而羅牧師

卻是此差會所差派，第一位學客家話以及把事工焦點放在客家人的宣教士。 

 

     羅牧師對客家的一往深情，纏繞不已的摯愛，聊舉以下數項：〈997 標記、看待客

家人的眼光、堅持使用心語--客家話、牧養教會的心懷、開創客神之初心、提出客家宣教

策略〉，管窺蠡測，可見一般。 

 

○淚痕：〈 〉愛的標記 

 

    他曾在他的愛車方向盤中心，貼上〈 〉，這標記時常提醒著他一千個客家人之 

中，尚有 人未信耶穌，面對著這極廣大的未得之民，這記號成為他傳福音的方向與 

目標，也代表著使命任務的強烈迫切需要感，羅牧師返美後，這宣教愛車輾轉成為中華 

信義會〈恩霖堂〉的福音車， 標記雖已斑駁剝落，卻不改如常地接載客家鄉親往返 

出入，到達目的地，客家回家，回到神的家。當車齡達 17 年後，它功成身退，完成了 

被造的使命任務。 

 

○淚光：看待客家人的獨特〈眼光〉 

 

    有人直說客家人是硬頸的民族，不容易信主，羅牧師不忍心以此項怪責客家人，他

看待客家人卻有不一樣的眼光，這源於他對客家人的認識及宣教之主放在他心上的憐憫

之恩。 

 

    有一位台灣作家兼學者，名叫廖加恩( )於一九七二年寫了一本書《

： 》是有關於台灣的客家族人，這本書對羅牧師影響

深遽；在其書裡其中一章寫著：「冷淡遲鈍的一群：硬頸？或被忽視？」廖大衛下結論說

到，客家是個被忽略的族群，以致於我們不能驟下斷語，定論他們是硬頸的，除非給予

他們一個公平的機會，能用他們自己的語言和文化來聽聞福音，羅牧師就也接受此觀點




 

來看待他所愛的客家。註腳【 】 羅威信牧

師所著所 之英文文章 

 

故此羅牧師家停留在台灣期間，他熱切的盼望之一，是以學主道成肉身來到當中的

方式，來跟隨耶穌。他相信要一直等到除去蒙敝客家人來相信主之不必要的障礙之後，

才敢斗膽控訴他們是頑固或硬頸與否？這正是他向客家人所顯得溫柔深情使然，他認為

只有耶穌的十字架才是令人蹣跚躊躅、使人絆倒的「障礙物」，如果他們能用自己清楚

明白的方式，真實聽聞知曉這好消息，領受耶穌為他們死在十字架上之救恩，是為要除

去他們的罪惡過犯，使他們能成為天父上帝的真實兒女，而如果他們仍拒絕這福音，那

麼，他們就要為他們的拒絕負責了；至於他自己，如果他沒有親自來到他們當中，如主

的道成肉身，且在屬於他們自己的文化中，與之清楚交談溝通，他們就真地不明瞭福音，

那麼這時，他也要為他們的「硬心」背負上些許責任了。 

 

    這就是他以主愛的使者，親自踏上客家沙場長征，決定要給客家人一個信主機會的

動力與緣由及目標。 

 

○淚水：堅持使用〈心語/客家話〉 

 

    從羅威信牧師開始，他所屬的差會〈北美路德信友會〉的宣教策略，就是宣教士要

先學說海陸客家話。從羅威信牧師起，以及之後的陳義聖牧師、邱福生牧師、林天恩牧

師，也都這樣學做。 

 

    因此，羅牧師堅持以心語 客家話來溝通、查經、禱告並帶領聚會來

敬拜讚美主，甚至比一般客家牧師更加堅持，比有些客家牧師更像一位客家牧師，因他

深感家鄉母語對一位客家人打開心門接受主耶穌，更有著神奇的感動，是從「腦」到「心」

的觸摸，這也是他在生活中探訪時，所發現的具體見證。因有一個基督徒是客家人，也

是同工，說她好幾次跟她的客家媽媽傳福音，都沒有什麼果效，直到有一天，她使用客

家話分享福音之時，僅僅只是使用客家話，福音在她媽媽的身上就產生深遠影響！「哇！

這個基督教的上帝會講我說的話呢？」這客家語就是心語，伴隨著福音的大能，就神奇

地觸摸到老媽媽的心坎兒裡去。 

 

○淚眼：建立教會的牧養心懷&學院任職 

  
    細數他宣教的佳美腳蹤，在這廿年期間一九八一~二 oo一，創辦過〈楊梅信義會〉﹑

〈富岡福音中心〉﹑〈中華信義神學院基層宣教部〉以及〈客家宣教學院〉(擔任第一任

院長)，並獲頒美國三一神學院宣教學博士學位，又擔任中華信義會差會主席，受到客家

人的尊敬，又被上帝大大重用。 




 

 

     想當年一九八四~一九八七在楊梅的奮戰，向新來的客家朋友見證主時，他也曾感

到灰心受挫了。他反問自己：「有這麼多的障礙！他們怎麼會相信耶穌呢？」但是，就在

他們尚未到達之前，上帝其實已經在預備人心了，而他們要義不容辭地為主作見證，在

頭三年中，聖靈祂自己親自引領超過 25 個成人(還有更多的孩童)歸向主耶穌，並與其他

牧者同工一起興旺福音，在那些探訪關懷中，與為主作見證的日子，成為他人生中最快

樂的歲月。 

 

     繼十年後，於一九九七年，他們想在同一地區「富岡」嚐試拓植、再建立另一個教

會，「這時候」他思忖「我們已真地預備妥當，要開始啟動一個教會了？！」然而，卻很

快地發現所有人為的努力，都沒有帶領人來歸向主，他們奮戰了四年之久，只有少數人

得救，卻為著這些寶貴的人們，每一位靈魂的得救，向主獻上深深地感恩！ 

 

    然而，他因此明瞭一個真理：上帝以恩召邀請他們參與祂神國的事工以及祂救贖人

類的大計劃，並應允他們與祂聯結同工，能參與在其中，這已使他心滿意足了，他們將結

果交託給上帝；在那些艱難困苦的年間，在跟隨主耶穌的道路上，他因而學習到這一個

重要的功課。 

 

    歲月流轉更迭。據中華信義會〈恩霖堂〉葉輔宏牧師透露，他被人引介有幸夜宿羅

牧師在美國明尼蘇達州的家裡，當他詢問家中的 密碼時，驚訝地發現竟然是羅牧

師最初建立牧養教會的英文地名，他返回美國輾轉服事多年後，卻未曾忘懷羊群的面容，

這設定的密碼，似台灣客庄宣教的凝聚與縮影的鑰匙 ，帶領我們回到並打開宣教士

的初心，最起初的愛，這彷彿是一個不能公開的秘密啦。 

 

○淚湧：聯手開創〈客家宣教神學院〉 

 

    原本為了客家人的緣故，在二 000年，羅牧師與牧者們聯手創辦了「客家宣教神學

院」（原名客家宣教學院），這是為了客家事工，訓練領袖人才的起步，從一本初衷，他

們就期盼能吸引客家人和非客家人領受呼召，將耶穌的好消息帶入基層客家人的客廳，

使他們在客家的宣教與門徒訓練上，有機會接受裝備。 

 

    這是他們當初發現到，當一些最優秀的客家領袖，若是選擇就讀於其他神學院之後，

他們似乎就常失去了接觸自己鄉親族群的熱誠，甚且因為他們的神學教育是以國語裝備

的，自然而然從神學院畢業後，就不能舒坦自在地用自己的母語傳福音、講道，甚至禱

告了，這是想當然耳。 

 

    羅牧師為此禱告~祈求「客家宣教學院」能繼續預備各個男男女女的心田，超越層層

社會語言的障礙，有形有體地將耶穌介紹給數百萬無數個未曾聽聞祂的客家族人，惟願




 

上帝多而又多、豐豐富富地，大大祝福此宣教事工。 

 

    他因此擔任了第一屆的第一任的院長。開始草創之先，是艱困時期，什麼都沒有，

他承擔了設立學院的勇氣與信心，挺身而出，擔任院長之職，才奠下今日的光景，他為

後續發展，打下了美好穩固根基。後因返回美國轉向擔任別的服事，在二 oo二年，院長

之職交接給現任的一院之長，溫永生牧師接掌至今，學院名稱也由「客家宣教學院」（簡

稱客宣），改名為「客家宣教神學院」（簡稱客神），有別於長老會所設立的客家宣教中心

（也簡稱客宣）。 

 

    在二 一六年十一月二十日，客神建校感恩落成〈特刊〉內文，羅牧師提起，看見

神過去這些年這樣賜福並供應客神，真是極大的喜樂。他念茲在茲還是 標記的感動，

一千個台灣客家人中只有三個基督徒，開啟了客神來訓練男女去接觸那千分之九九七的

機會，回顧了當初擔任第一屆院長與師生同工的創始期的經營，再在語重心腸地說明使

用客家話「心語」的重要性，他承認這些年，台灣與客家庄改變了許多，仍勉勵我們回

應主在馬太福音二十八章的呼召，主耶穌要我們去使萬民作門徒，包括台灣的客家族群，

將與神和好的信息帶給世上所有的人，願您我他一起勉勵、奮進、飛越、提升。這麼多

年後，他仍不忘客家，將之永銘於心，甚是感動萬分。 

 

○淚血：以 提出客家味的客家宣教策略 

 

  「羅威信牧師在 1999年客家諮詢會議中，提及他的看法~有關客家宣教歷史及客家福

音事工的宣教角度與策略~舉列如下 

 

1. 台灣的客家宣教歷史中，沒有一種有系統的記載，只是些許片斷與傳說而已，讓以後

要工作的人，不知道要怎樣工作。  

2. 客家宣教是完全被遺忘與忽略的。此項所造成的原因有四項~ 

A.客家宣教工作中，沒有宣教歷史。 

B.天然的因素：因客家人靠山務農生活，外面的人包括宣教士，與之接觸往來不容 

  易。 

C.政治因素：1949 從中國大陸退守台灣之時，來台的信徒很多是講國語，即使是在 

  客家庄。 

D.宣教策略的忽略：早期的客家工作，是沒有異象、目標與策略的工作。 

3. 羅牧師認為福音就是把上帝的道帶到世界中，世界就是代表文化。在不改變福音本質 

   的前提下，去適應當地的文化特色；如果要作到道成肉身的方式，我們必須要把福  

   音本色化，要把上帝的道跨越到這個世界裡面來，然後用他們能夠明白的方式，將   

   上帝的道帶給客家人。」~註



●盛載器皿：客情洋溢揮灑溫柔謙卑 
 




 

     陶匠按己意形塑製造陶器，陶土遙望陶匠的匠心獨具之捏塑，在眾人的眼中心上，

羅威信牧師與美雲師母夫婦兩人，為人極其溫柔謙卑順服…。 

 

    當地人看見羅牧師就說：「耶穌來了！」……. 

 

有一位當時貼身親近的魏碧雲姊妹說道，羅牧師很愛師母，不會吵架，是標準夫妻，

從來未見他大聲嚷嚷過，都是很溫柔輕聲細語，唯一只有見到羅牧師追狗跑時，聽到他

生氣地大聲叫，夫婦的恩愛有加，羨煞他們弟兄姊妹也。 

 

 一九九九年，富岡成立福音中心之後幾年，碧雲姊妹在教會有開設插花班，成員有

鄰居、老師及碧玉傳道，羅美雲師母也參加，並在旁大力幫助，師母她還說只要有一人

肯學，就免費開課吧，這在鄉下著實不容易，終於以五人成行開插花班，這課程持續了

長達十年之多，成員多為太太們，彼此已成為好朋友，有的竟也成為這三十年來的知己，

主耶穌是道路，主已為她們開一條又新又活的道路。 

 

羅牧師夫婦育有二子一女，過著全家福共五口的

家庭生活。羅牧師會為孩子講床邊故事，有一次

黎牧師去看望他，他正在說故事，他就說，待會

兒再來吧；師母會爆爆米花，一起看影片並談聊，

家裡二樓的佈置擺設，以聖誕卡裝飾黏貼來紀念

過去，並搖鈴通知大家下樓來吃飯。蔡正潔師母

回憶到，羅師母本身是老師，會司琴，教育理念

很不一樣，會對孩子打屁屁管教，或者使一個眼

神示意，長大後孩子自然明瞭，就被養成並保持

了好紀律。 

 

    客神溫永生院長對羅牧師謙卑的形象，就留下深刻印象。他說，宣教士們都很好，

不會高高在上，來到客家庄宣教，都像是個天使，把耶穌的形象帶入身邊，而使自己有

所學習，羅牧師尊重本地同工，不用言語批評，能彼此尊重，互相學習，成為很好的榜

樣。 

 

    溫院長還感恩地說著，羅牧師對客家福音工作十分看重並委身在其中，並以全人生

命投入，性情又真誠謙卑，有情有義，說到客家入心坎兒裡時，就見他眼眶泛紅，感動

流淚，他又深感客家人信主比例之少，遂牽動摯愛真情，不能自已，故此，溫院長遂宣

稱羅牧師是個像〈淚眼先知--耶利米〉的宣教士。他對客家之愛，著實比他的淚泉還要深

邃啊。 

    〈楊梅福恩堂〉現任之黎萬豐牧師（那時他還是未清楚重生得救之二代信徒），因 




 

為羅牧師的帶領，使黎牧師不但重生，進而奉獻自己，為主所用。他說，羅牧師心很好

又柔軟，容易受感動淚流，有著對客家情感的愛之自然流露，第一次見他淚流，是在黎

牧師清楚自己重生了後，將此經驗告訴他時，羅牧師回答：「我已為你禱告很久了。」，

說著，就掉下眼淚來。第二次見他淚流，是為教會之事務不經意地頂撞他，因想法不同

而怪罪他，雖是在言語上討論，但使他難過了，黎牧師很不好意思，平時是很尊重他的，

只因當時太年輕了，但這都是為教會增長著想啊。 

 

    現任〈梅岡靈糧堂〉的劉讚生牧師也說，是羅威信牧師引領他信主重生並為他及其

妻兒五口施洗的，以師徒制陪伴他爬山、泡冷泉、談聊、聚餐，遂打開了他憂鬱又帶著

完美主義的心扉，接受主耶穌為救主，他又因在夢境中，夢到自己從這一邊一腳跨步到

那不熟悉的一方去，天亮夢醒後，整個人都改變了，從暗到亮，就吵著要受洗，這是一

位理性牧師/醫師的見證。 

 

    劉牧師也說羅牧師為人很謙和，他像隻公雞，效率極高，行得遠，他簡直太棒了，

套句奧古斯丁的話說：「無話可說」註腳/以電話採訪劉讚生牧師 梅岡靈糧堂主任牧師

週四早上 他對神與對人有信、望、愛，以師傅制的帶領，進行牧養關懷，並

注重門訓，以福音派傳福音，實在沒話說，仍記得他的親和力及說客家話，他很有生命，

將自己分別出來，在草創時期如土法煉鋼的領導，他不吃豬腳與豬腸，他非常受不了台

灣的交通，覺得被冒犯了，說著之時，劉牧師竟想念起羅師母的手作烘烤蛋糕與餅乾。

 

   「你們學基督的，師傅雖有一萬，為父的卻是不多，因我在基督耶穌裡用福音生了你

們。」為父的只有一位，羅牧師成為劉牧師的屬靈父親，有五年之久的領導與陪伴，羅

牧師返美離開了之後，彷彿是個沒有牧人照管，失落的羊，他雖飛去了，他卻像剛出生

的孩子，神使用了羅牧師台上台下的講論，留下現在的劉牧師，在工作中，仍有著述說

聖經的喜樂與平靜，他以書寫舒壓，以寫作整理講章，他如今是教會的牧師與診所醫師。 

 

●轉化傳承：世代宣教匯聚於真理愛海 
 

    當邱福生牧師在尋求是否成為宣教士之際，有機會讀到羅威信牧師的代禱信，就寫

信與他聯絡，並詢問他關於宣教之事，由於羅牧師對客家的一往情深，啟發了邱福生牧

師的擺上奉獻，也加入「中華信義會差會」，來到台灣客庄宣教，而陳義聖牧師來到台

灣宣教後，也說他很喜歡羅牧師，因兩人觀念很相像。這是羅牧師本人對客家宣教心之

火熱的影響力及傳承。 

 

    羅牧師的兒子 也當宣教師，想必也受到其爸媽的影響使然吧。他按照神的差

遣，從那樣優雅舒適的家中，去到那麼窮困需要幫助的印度宣教並傳福音，父繼子傳承，

同為福音留下了佳美腳蹤。 

 

    聽中華信義會〈恩霖堂〉葉輔宏主任牧師說道，當羅牧師與師母去印度探望兒子，




 

在這極度貧窮的人群中，為了尊重他們，羅牧師不敢多拍照，只在自己兒子家中取景。

但見屋角擺個爐子，這就是他家的廚房所在。兒子蹲在地上，旁邊擺著三個鐵盤，在其

上做飯、做菜，就這樣接待遠道而來的爸媽。其實那不只是廚房所在，也是客廳、臥房

住處。四個人在地上躺臥安歇，就塞滿整個住家。 

 

    曾在羅牧師家中作客住宿的葉輔宏牧師提及，當坐在他們美國家裡的舒適客廳裡，

放眼看見他家後院有個好美麗的大草坪，寧靜的溪水，匯聚成好像湖泊般，旁邊設有小

馬頭可停放汽艇。起居間地板上就有一副望遠鏡，窗台邊就可以賞鳥，置身在這樣景色

宜人，溫馨安然的住家，但拿在手中的宣教相片卻呈現著貧困的印度生活環境，和眼目

所及的窗外風光，兩相比較，這兩個畫面在眼前是多麼強烈的對比。 

 

●(省略天家)再續：風雲際會蔚為清澈汪洋 

 

    當二 oo二年，羅牧師返美後，主差派他至明尼蘇達州，他們教派所屬〈路德信義宗

母會〉的〈北美路德信友神學院〉擔任院長。 

 

    服事長達十二年之後，2014年起迄，他找到了自己

事奉的崗位，就是擔任「北美宣教部執行總裁」之職，

聚焦落實於他們教派在美國與加拿大境內之所有教會的

拓展以及其健全發展上。 

 

    也因伴隨著國際學生與學者們的事工，他與妻瑪麗

斑絲(美雲師母)每年約有八週旅行到亞洲、非洲及歐洲，

為兩個宣教機構進行「成員關顧」，並在靈性上及跨文化

的調適上，支持他們。 

 

    他也到處巡迴旅行，長途跋涉，開車往返，四處探

訪各教會並問候陪伴傳道人，與之一起面對解決問題，

進行牧養關懷，成為牧師中的牧師。他以其寶貴的資歷

素養，成為當地眾人的幫助與祝福。 

 

●綿延不絕：客家情絲纏繞 
 

聽啊！舊約中，先知-耶利米淚眼婆娑的哀嘆哭泣… 

 

「但願我的頭為水，我的眼為淚的泉源，我好為我百姓…晝夜哭泣。」




 

看哪！如今，探向羅威信牧師的深情淚眼… 

 

他對硬頸客家人的深愛，所蘊藏纏繞的萬千情絲，所凝聚形塑的眼淚… 

澆灌了乾渴的客庄禾場，滋潤了客家人飢渴的方畝心田。 

 

他的愛著實比淚泉還要深邃！ 

 

 

 

 

註：【客家宣教歷史】&【從宣教的角度評估客家福音事工】羅威信牧師所發表/余瑞美姊妹錄音整理 

 

●參考資料： 

【 】 羅威信牧師所著之英文文章

羅威信牧師所傳寄之英文電郵

【羅威信牧師將返美述職 客家福音協會離情依依】 吳瑞誠著 論壇報 教會新聞

期

【客福簡訊 】轉載論壇報 期

【客家宣教歷史】 【從宣教的角度評估客家福音事工】此 篇為羅威信牧師，

在 年客家諮詢會議中，所發表的專題內容，由余瑞美姊妹錄音整理。

採訪葉輔宏牧師 恩霖堂主任牧師 中華信義會監督 恩霖堂 主日下午

採訪溫永生院長 客家宣教神學院院長 平鎮崇真堂主任牧師 龍潭客神

週三下午

以電話採訪黎萬豐牧師 楊梅福恩堂主任牧師 福恩堂 週六早上

以電話採訪魏碧雲姊妹 楊梅福恩堂 週六早上

以電話採訪劉讚生牧師 梅岡靈糧堂主任牧師 週四早上

採訪曾政忠牧師 蔡正潔師母 竹東厚賜堂 週一早上

已按溫永生院長的建議與羅超華老師的寶貴意見修改。

   
 

 


